

CURSO: PROTOCOLOS de ACTUACIÓN ante URGENCIAS SANITARIAS en los CENTROS EDUCATIVOS.

(IES Bartolomé José Gallardo)



Justificación

En ocasiones, los profesionales de los centros educativos deben afrontar situaciones de urgencia sanitaria que afectan al alumnado y que precisan una actuación inmediata. Además de las que se producen accidentalmente o de forma inesperada, también deben abordar aquellas situaciones urgentes provocadas por el empeoramiento brusco o crisis en un alumno/a que padece una enfermedad ya conocida (diabetes, asma, epilepsia, alergias, acogida y atención de los niños/as con enfermedades raras o poco frecuentes en los centros educativos de Extremadura, etc).

Es por ello que la actualización y entrenamiento permanente de los docentes ante estas situaciones de urgencias y emergencias, unido a la implantación del protocolo de “Actuación ante Urgencias Sanitarias en los Centros Educativos” se hace imprescindible para una óptima gestión del evento, así como para fomentar el liderazgo docente que esta situación requiere.

Objetivos

- Conocer en profundidad el Protocolo de Actuación ante Urgencias Sanitarias en los Centros Educativos de Extremadura.
- Crear un ambiente seguro en el centro para prevenir y actuar ante situaciones de riesgo en el alumnado con diabetes, asma, epilepsia y alergias.
- Garantizar una respuesta inicial a las urgencias sanitarias más frecuentes, así como una alerta eficaz de los servicios de urgencia y emergencia.
- Concienciar sobre la importancia del conocimiento de los primeros auxilios como herramienta para salvar vidas.
- Fomentar el liderazgo docente que las situaciones de urgencias y emergencias requieren.
- Gestionar la carga emocional que las situaciones sanitarias inesperadas provocan en los docentes.

Contenidos

SESIÓN 1. Protocolo de Actuación ante Urgencias Sanitarias en los Centros Educativos de Extremadura. Objetivos, aplicación y funciones del Referente Educativo en Salud. Coordinación con el/la Enfermero/a Referente del centro educativo. Atención al alumnado con diabetes, asma y epilepsia. Atención al alumnado con alergias alimentarias: I. Atención al alumnado con alergias alimentarias, II. Actuación ante la reacción anafiláctica.

SESIÓN 2. Valoración primaria:
PAS – Cadena Supervivencia
Resucitación Cardiopulmonar (Adulto y Niño)- Obstrucción de la vía aérea - PSL

SESIÓN 3. Valoración secundaria:
Primeros auxilios: Principios generales - Síncopes - Caídas - Traumatismos (fracturas)- Heridas – Hemorragias.

SESIÓN 4. Importancia del liderazgo en la gestión de situaciones de urgencia y emergencias. Coordinación de docentes ante la transmisión de la alarma ante un accidente, recepción del personal sanitario en caso necesario.

Metodología

La metodología para su desarrollo será eminentemente práctica y participativa, con simulación de escenarios (role playing, simuladores de SVB, etc.) fomentando la participación y adquisición de habilidades en el docente. Se practicarán situaciones de urgencias generales, donde se pondrán en práctica habilidades básicas a la hora de actuar ante las mismas.

Incluye presentaciones breves, que se intercalará con la realización de casos prácticos, y la demostración de técnicas básicas ante las patologías crónicas del alumnado.

Enlace a documentación del “Protocolo de Actuación ante Urgencias Sanitarias en los Centros Educativos de Extremadura”, así como a documentos relacionados:

<https://www.educarex.es/atencion-diversidad/emergencias-sanitarias.html>

Enlace al “Protocolo de Atención al Niño/a y al Adolescente con Diabetes en la Escuela”:
<https://www.educarex.es/atencion-diversidad/protocolo-diabetes.html>

Temporalización

**El Curso se realizará en el centro IES Bartolomé José Gallardo, en Campanario, .
Duración total: 16 horas. En horario de 16:30 a 20:30.**

1ª Sesión: Ana Cristina Solís Solís	28 de febrero
2ª Sesión: M ^a Carmen Barrantes Pulido	2 de marzo
3ª Sesión: Ana Cristina Solís Solís	7 de marzo
4ª Sesión: M ^a Carmen Barrantes Pulido	9 de marzo

Ponentes

Ana Cristina Solís Solís. Enfermera especialista en Enfermería del Trabajo del Servicio de Salud y Prevención de Riesgos Laborales de la Junta de Extremadura. Instructora en RCP y DEA del European Resuscitation Council (ERC). Técnica PRL Nivel Superior. Especialidades de Seguridad, Higiene y Ergonomía y Psicosociología Aplicada. Experta Profesional en Educación para la Salud por la UNED. Formación en Coach de Salud.

M^a Carmen Barrantes Pulido. Enfermera especialista en Enfermería del Trabajo en el Servicio de Salud y Prevención de Riesgos Laborales de la Junta de Extremadura. Instructora en RCP y DEA del European Resuscitation Council (ERC). Licenciada en Antropología Social y Cultural. Coach Integral de Salud y Coach de Equipos. Formación en Metodología Educativa, Liderazgo e Inteligencia Emocional. Múltiple formación en Emergencias Sanitarias, Atención al Politraumatizado, etc.

Destinatarios

- Personal docente en activo con destino en centros públicos de enseñanza de cualquier nivel educativo del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva.
- Personal docente en activo con destino en centros públicos de enseñanza de Extremadura, de cualquier nivel educativo previo a la Universidad.

Criterios de selección

- 1º Personal docente en activo con destino en el IES Bartolomé José Gallardo, en Campanario.
- 2º. Personal docente en activo con destino en centros públicos de enseñanza de cualquier nivel educativo del ámbito del CPR Don Benito-Villanueva.

3º. Personal docente en activo con destino en centros públicos de enseñanza de Extremadura, de cualquier nivel educativo previo a la Universidad.

Tras aplicar los criterios anteriores, en el caso de haber más solicitudes que plazas (mínimo 10; máximo 18 personas), el orden de selección será a partir de las letras del primer apellido, según el sorteo público.

Plazo de inscripción

El plazo de inscripción será desde el 14 hasta el 23 de marzo de 2023, en la página web del CPR de Don Benito-Villanueva.

Lista de admisión

El listado de admisión se hará público el 24 de marzo de 2023.

Certificaciones

Se expedirá un certificado de 16 horas (1.5 créditos) al profesorado que asista con regularidad al 85% del tiempo de duración de la actividad, según la orden del 31 de octubre de 2000 (D.O.E. 4 de noviembre).

La certificación se inscribirá de oficio, en caso de superar la formación, en el registro personal de formación de cada participante.

Asesor responsable

Jesús Parejo Suárez asesor de FP y Enseñanza de Régimen Especial en el [CPR Don Benito-Villanueva de la Serena](#) Tlf.: 924021612 E-mail: cprdbv.fpyere@educarex.es

Cláusula informativa de protección de datos para asistentes/participantes.

Los datos de carácter personal serán tratados por el Centro de Profesores y de Recursos de Don Benito-Villanueva (CPR de Don Benito-Villanueva) e incorporados a nuestra base de datos, cuya finalidad es el registro, gestión, control y seguimiento de su participación en la acción formativa, potestad conferida al responsable del tratamiento, el Centro de Profesores y Recursos de Don Benito-Villanueva.

Los datos personales de los participantes serán comunicados, en su caso, para el control y auditoría al organismo que corresponda. Sus datos serán conservados durante el tiempo necesario para cumplir con la finalidad para la que se han recabado y para determinar las posibles responsabilidades que se pudieran derivar de dicha finalidad y del tratamiento de los datos. Será de aplicación la normativa de archivos y patrimonio documental español.

Puede ejercitar sus derechos de acceso, rectificación supresión y portabilidad de sus datos, de limitación y oposición a su tratamiento, así como a no ser objeto de decisiones basadas únicamente en el tratamiento automatizado de sus datos, cuando procedan, ante el CPR de Don Benito-Villanueva. Avd. Vegas Altas, 111-B, 06400 Don Benito (Badajoz) o en el correo electrónico cprdonbenitovillanueva@educarex.es.

